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Прогноз синоптиков

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

АГРОПРОМ

НАЦПРОЕКТ

• Механизатор Владимир Читаев в ЗАО «Падунское» трудится уже третий десяток лет. 
На своём «Джон Дире» за смену он выкашивает до 70 гектаров многолетних и однолетних трав.

К ДНЮ РОЖДЕНИЯ ОБЛАСТИ

СЕГОДНЯ – ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

Есть сено, 
будут и молоко, и мясо

В 1942 году в Тюмени был создан поезд-баня, ко-
торый за годы Великой Отечественной войны про-
шёл по многим фронтам – через Москву, Бороди-
но, Тулу, Сталинград, Елецк, Брянск, Брест, Минск, 
Прагу, Варшаву, Фюрстенвальде и до Берлина. Де-
сять вагонов, где можно было помыться, продезин-
фицировать одежду, отдохнуть, сравнивали с деся-
тью кругами рая.

По словам историка краеведа Александра Пе-
трушина, 38-й банно-прачечный дезинфекционный 
поезд был сформирован по инициативе тюменцев. 
Участие в его формировании приняли все жите-
ли города. Мясокомбинат сварил две тонны хозяй-
ственного мыла, горожане собрали 500 комплектов 

нижнего белья, тысячу книг, пианино, два баяна, комплект струнных 
инструментов. Артель «Бытовик» передала два парикмахерских на-
бора, ДОК «Красный Октябрь» изготовил всю банную мебель. Через 
тюменскую баню на колёсах прошло около миллиона военнослужа-
щих переднего края обороны, а также пополнения и военнопленных.

 https://www.tumen.kp.ru/daily/26378.4/3257105/

Уважаемые работники торговли!
Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Торговля во все времена играла важную роль в жизни людей. 

Это один из самых важных секторов экономики, без которого не-
возможно представить современную жизнь. 

Сегодня торговые работники вносят значимый вклад в социаль-
но-экономическое развитие городского округа, повышение каче-
ства жизни заводоуковцев. Благодаря вашим усилиям улучшает-
ся культура обслуживания населения, появляются новые совре-
менные магазины, уютные кафе. Работая с людьми и для людей, 
вы проявляете доброжелательность, предприимчивость, терпе-
ние и отзывчивость.

Примите искреннюю благодарность за ваш труд! Желаю вам и 
вашим близким крепкого здоровья, благополучия, оптимизма, вдох-
новения и достижений в работе!

Александр АНОХИН,
глава городского округа До обильных июльских дождей аграрии 

округа заготовили 4 490 тонн (80%) сена и 4 
490 тонн (51%) сенажа.
 

Механизаторы АО «Лесное» уже закрыли по-
требность хозяйства в сене. Во «Флагмане» и во-
все перевыполнили план на 44%. Быстрыми тем-
пами заготавливают сено в ООО «Шестаковское» 
– 91% и ООО «Возрождение» – 82%, сенажную 
массу – в АО «Лесное» – 67%, ООО «Шестаков-
ское» – 58% и ЗАО «Падунское» – 56%.

 Пока небо хмурится и заготовка кормов прио-
становилась, механизаторы многих сельхозпред-
приятий начали вновь осматривать зерноубороч-
ные комбайны.  

– Все комбайны готовы хоть завтра выйти в по-
ле, – говорит главный агроном ЗАО «Падунское» 
Василий Дьяков. – О запчастях мы позаботились 
ещё прошлой осенью, значительно сократив сроки 
ремонта техники. Отсеялись вовремя и без особых 
хлопот 25 мая. Так что нынче при условии хоро-
шей погоды уборочную начнём уже после десятого 
августа. Осень редко бывает без дождей, поэтому 
уже сейчас настраиваем людей на жаркую уборку.

Полеводам ЗАО «Падунское» предстоит семью 
«Акросами» ростовского производства обмолотить 

2 930 гектаров, занятых  пшеницей, ячменём, ов-
сом, горохом и рапсом. Если погода будет благо-
склонной, механизаторы предполагают справить-
ся с уборкой дней за двадцать. На случай дождей 
и соответственно высокой влажности зерна в хо-
зяйстве уже подготовлены две английские сушил-
ки DF-22 и DF-25, способные просушивать до 300 
тонн зерна в сутки. Такая производительность су-
шильных машин позволит начать уборочные ра-
боты раньше, не дожидаясь полного созревания 
хлебов до влажности 13-14%.

По сложившейся на предприятии традиции, 
как только с поля уйдут комбайны, тут же за дело 
возьмутся пахари. Всего на вспашке будут рабо-
тать десять отечественных и зарубежных тракто-
ров, чтобы до холодов поднять зябь на всей пло-
щади – 4 930 гектарах.

А пока падунцы продолжают заготавливать кор-
ма для общественного стада. На 25 июля запасе-
но 602 тонны (66%) сена. В траншеи заложено 9 
475 тонн сенажа из многолетних трав. А как толь-
ко початки кукурузы на 570 гектарах наберут мо-
лочно-восковую спелость, механизаторы хозяй-
ства приступят к заготовке силоса.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ
Фото автора

Наш округ представляла де-
легация из 25 человек, в том 
числе  дружная многочислен-
ная семья Байбаковых из села 
Шестаково. 

Как рассказала Вера Абыше-
ва, глава Шестаковской сель-
ской администрации, Байба-
ковы представили на суд жю-
ри стилизованную юрту, дере-
вянную посуду с национальным 

орнаментом для бешбармака, 
лоскутное шитьё, украшения 
и многое другое. Всё это в ше-
стаковской семье собирают го-
дами и передают из поколения 
в поколение. 

Награду наш округ получил за 
победу в конкурсе «Лучшее из-
делие ручной работы предме-
тов быта казахского народа».

Александр ПОНОМАРЁВ

Живы народные ремёсла
Заводоуковский городской округ отмечен дипломом I сте-
пени на областном казахском празднике Курултай – 2019, 
который прошёл недавно в селе Исетском.

Более двух тысяч работников предприятий 
области повысят свою квалификацию в рам-
ках национального проекта «Производитель-
ность труда и поддержка занятости».

У работодателей, реализующих мероприятия по 
повышению производительности труда, есть право 
выбора сотрудников, которым требуется обучение, 
а также образовательной организации и программы.

В условиях цифровизации экономики необходи-
мы квалификации, позволяющие работать на со-
временном технологичном оборудовании. Поэто-
му служба занятости совместно с государственным 
автономным учреждением дополнительного обра-
зования «РИО-Центр» проработали вопрос допол-
нения образовательных программ, на которые на-
правляются работники предприятий, модулями, об-

учающими основам цифровой грамотности, интер-
нет-маркетинга, а также работе с прикладными ин-
формационными программами.

В регионе к обучению уже приступили 216 работ-
ников, в том числе четверо направлены на обуче-
ние в Москву и Санкт-Петербург. Всего же к концу 
года планируется, что повысят квалификацию или 
переобучатся не менее 2 200 человек.

Принять участие в мероприятии могут предпри-
ятия, заключившие соглашение с департаментом 
экономики Тюменской области. В настоящее вре-
мя заключено 24 соглашения с предприятиями, в 
том числе с ООО «Согласие» и АО «Заводоуков-
ский машзавод».

Оксана БЕЛОВА, 
пресс-секретарь департамента труда

и занятости населения Тюменской области

Чтобы трудиться производительнее

В прошлый четверг, к приме-
ру, ПКК посетил село Семеново. 
Работники культурно-досугового 
центра провели для сельских ре-
бятишек  спортивно-игровую про-
грамму «Весёлые старты», му-
зейщики рассказали об одном из 
обитателей заводоуковских ле-
сов – еже обыкновенном. Уча-

ствуют в поездках в малые сёла 
и библиотекари. Они всегда гото-
вые порадовать земляков книж-
ными новинками и журналами.

Всего же в этом году фургон-
чик с культработниками выез-
жал к сельчанам уже четыре де-
сятка раз.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

Едут-едут на село
культработники

Сегодня сельских клубов нет в девяти малых населённых 
пунктах округа. Каждую неделю в один из них выезжает 
передвижной клубный комплекс (ПКК).
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НОВОСТИ РОССИИЗАВТРА – ДЕНЬ ВОЕННО-МОРСКОГО ФЛОТА

БЛИЦ-ОПРОС

«МУСОРНЫЙ» ВОПРОС

• Нужны новые контейнерные площадки 
или недостаточно баков – обращайтесь
 в администрацию населённого пункта.

Вы берёте деньги в долг?

Контейнерная площадка: от А до Я

Служил на крейсере матрос Минсельхоз России подготовил зако-
нопроект о введении в стране контроля 
за использованием пестицидов на фе-
деральном уровне. Полномочия полу-
чит Россельхознадзор.

Такой шаг был вызван случаями массо-
вой гибели пчёл в нескольких регионах стра-
ны. По данным на 19 июля, в России погиб-
ло 1,3 % пчелосемей от их общего количе-
ства, отмечают в Минсельхозе, ссылаясь 
на данные региональных органов управ-
ления АПК. Как заявляли эксперты, гибель 
пчёл была вызвана нарушениями сроков 
обработки полей и превышением количе-
ства используемых агрохимикатов.

В Минсельхозе отметили, что пчёлы погиб-
ли преимущественно на незарегистрирован-
ных пасеках, которые бесконтрольно разме-
щаются на сельхозугодьях. При этом фикси-
руется урон пчеловодству как подотрасли жи-
вотноводства. Но риски сокращения урожай-
ности сельскохозяйственных культур отсут-
ствуют, подчеркнули в ведомстве.

Вместе с тем в Минсельхозе заметили, 
что полностью отказаться от использова-
ния химических пестицидов или заменить 
их биологическими не представляется воз-
можным. Требования к применению пести-
цидов установлены законодательством. 
Минсельхоз указывал субъектам РФ на не-
обходимость строгого соблюдения правил 
применения пестицидов и других агрохими-
катов при обработке посевов.

Однако на федеральном уровне контроль 
в этой сфере фактически отсутствует. В 
2011 году такие полномочия были изъяты у 
Россельхознадзора и никому не переданы.

С 2023 года пациенты государствен-
ных поликлиник смогут покупать на-
значенные врачом лекарства дешевле. 

В стране начнёт действовать система пол-
ного или частичного государственного воз-
мещения затрат, которые несут больные 
при амбулаторном лечении. Об этом сооб-
щила министр здравоохранения России Ве-
роника Скворцова. Льготники по-прежнему 
будут получать лекарства бесплатно, а для 
остальных категорий граждан будет обеспе-
чена дифференцированная система скидок, 
уточнила министр. 

Лекарственное возмещение позволит 
«кардинально изменить ситуацию и расши-
рить права граждан на лекарственное обе-
спечение в амбулаторном сегменте, что бу-
дет иметь положительный эффект на пока-
затели здоровья населения, демографии», 
отметила Скворцова. А с другой стороны – 
устранит дублирование федеральных и ре-
гиональных льгот за счёт создания единой 
информационной базы по данным СНИЛС. 
Значит, суммарные расходы бюджета ста-
нут меньше. Систему предстоит запустить 
уже в 2022 году.

Депутаты Госдумы приняли во вто-
ром, основном чтении законопроект, ре-
гулирующий работу всех фитнес-цен-
тров в России. 

Документ фактически возвращает эту ин-
дустрию в поле зрения государства.

В законопроекте прописаны права и обя-
занности фитнес-центров, а также их объе-
динений. Так, спортивные клубы теперь бу-
дут отвечать за обеспечение безопасности 
россиян во время занятий спортом. Кроме 
того, фитнес-центры получат право готовить 
граждан к сдаче норм ГТО. Как утверждают 
авторы инициативы, проект призван усовер-
шенствовать деятельность спортивных уч-
реждений и способствовать популяризации 
спорта среди населения России.

По материалам «Российской газеты»

Галина Бортвина, работа-
ющая пенсионерка, г. Заводо-
уковск: 

– Никогда не брали и не бе-
рём. Особенно у государства и 
у чужих людей. Правда, на по-
купку квартиры одолжили сред-
ства сыну все наши родственни-
ки и мы в том числе.

Марина Ширяева, уборщица, 
с. Шестаково:

– Живём по принципу: по дохо-
дам и расход. Никогда не берём 
взаймы. Но вот на крупные покуп-
ки пришлось в банке взять кредит.

Наталья Владимировна, пен-
сионерка, с. Старая Заимка:

– Стараюсь не брать в долг – 
его же потом отдавать надо. Но, 
к сожалению, не всегда получает-
ся. На «пожарный» случай у меня 

есть кредитная карточка одного 
из банков. Снимаю деньги и пере-
живаю – лишь бы не просрочить 
платёж. Но пока бог миловал…

Надежда Зыкова, служащая, 
г. Заводоуковск:

– Ну, если не считать случая 
перезанять у родственников до 
зарплаты, в долг деньги не беру. 
Кредит за всю жизнь оформляла 
только один раз. Как говорится, 
берёшь чужие и на время, а от-
даёшь свои и навсегда, тем бо-
лее с такими процентами…  

Анна Торопова, бухгалтер,         
г. Заводоуковск:

– У родных  и знакомых прин-
ципиально не занимаю. Когда 
нужно сделать крупную покупку, 
а средств не хватает, предпочи-
таю рассчитываться кредитной 

картой. Правда, стараюсь как 
можно раньше погасить этот долг. 

Наталья Антонова, специа-
лист сельской администрации, 
с. Сосновка:

– Занимать, особенно по мело-
чам, по-моему, нецелесообразно. 
Брала кредит пару-тройку раз: на 
машину и сыну на квартиру. Са-
мой такие суммы не потянуть. 
Хорошо, что есть такая возмож-
ность одолжить в банке и сделать 
крупные приобретения.

Вера Худякова, пенсионер-
ка, г. Заводоуковск:

– Да, приходится. Не так дав-
но пришлось оформить бытовую 
технику в кредит. Менеджер ма-
газина сказал, что мне крупно по-
везло, ведь пенсионеров в таком 
случае не особо жалуют. Радости 

большой от покупки не испытала. 
Если при Советах, да что там го-
ворить, в лихие 90-е я могла се-
бе позволить на что-то скопить, 
то сегодня всё уходит на пропи-
тание и услуги ЖКХ.

Антон Курманов, инженер-
энергетик, г. Заводоуковск:

– Порой приходится занимать 
у друзей и коллег. В своё время 
брал кредит в банке на покупку 
квартиры. Теперь жалею, что не 
на строительство дома, потому 
что нынче почти вся зарплата 
уходит на выплату займа и ком-
муналку, которая год от года всё 
выше и выше!  А так практически 
всё нажитое приобретали в кре-
дит. За автомобиль уже рассчита-
лись. Недавно взяли в рассрочку 
пылесос и стиральную машину. 

Павел Титовский, пенсионер, 
с. Гилёво:

– Брать в долг деньги у дру-
зей пришлось единственный раз 
в жизни, когда покупал маши-
ну. Быстро рассчитался – через 
месяц взятую сумму вернул. А 
в остальном предпочитаю опи-
раться только на свои силы.

Александр Ведерников, слу-
жащий, г. Заводоуковск:

– Раньше считалось нормой 
одолжить деньги у родствен-
ников или знакомых. Возвра-
щали ту же сумму, без процен-
тов. Сейчас, когда можно взять 
ссуду в банке, а потом рассчи-
таться с ним пусть под весомый 
процент, просить в долг день-
ги даже у родственников как-
то неловко.

В руках заводоуковца Андрея Дуби-
нина – дембельский альбом. Его об-
ложку украшает изображение кора-
бля «Александр Суворов», на котором 
наш земляк отслужил полтора года. 

Сегодня, рассматривая пожелтевшие фо-
тографии, он жалеет о том, что ему так и не 
довелось выйти на этом могучем крейсере 
в открытый океан...

Выпускник первой городской школы Ан-
дрей Дубинин в юности был романтиком. 
Правда, манили его не тёплые моря, а хо-
лодное безмолвие Севера. Поэтому и по-
ступил он в Тюменское техническое учи-
лище № 7, где готовили специалистов не-
фтегазовой промышленности. После дол-
го работал на буровых, открывая подзем-
ные кладовые. Но в этой северной эпопее 
был перерыв – три года флотской службы.

Первые шесть месяцев, проведённые в 
учебке во Владивостоке на острове Рус-
ском, наш земляк описал одним словом – 
жуть: злые старшины гражданскую вольни-
цу из голов «салажат» выкуривали стара-
тельно. Но, удивительное дело, Андрей уму-
дрился на отрезанном от всего мира остро-
ве, в самом центре главной базы Тихооке-
анского флота... сходить в самоволку! И су-
ровые командиры, узнав, что молодой ма-
трос сбегал не просто так, а к земляку – за-
водоуковцу Олегу Зосимову, который учил-
ся в соседней школе связи, Андрея не на-
казали строго за проступок, ведь флотская 
дружба – дело святое.

– Учили нас на совесть, – говорит Андрей 
Анатольевич, – да я и сам старался не от-
ставать. Думал: приду на корабль неуме-
хой, как в глаза товарищам, командирам 
смотреть буду. В морском походе пробелы 

в знаниях устранять куда как труднее будет.
После учебки электрика приборов управ-

ления стрельбой зенитной артиллерии Ан-
дрея Дубинина распределили на крейсер 
«Александр Суворов» – корабль самый что 
ни на есть первоклассный, гордость Тихоо-
кеанского флота. 

Но в это время «Александр Суворов» был 
в ремонте. Команда вместо того, чтобы по-
корять морские просторы, приводила в по-
рядок свой видавший виды крейсер. Имен-
но матросы были, пожалуй, главной рабо-
чей силой – кораблестроители Дальзаво-
да занимались только самыми ответствен-
ными работами. 

И вот в конце 1986 года, когда всё бы-
ло почти закончено, грозный корабль бле-
стел от киля до топов мачт новой краской, 
а истомившиеся в порту матросы мечтали 
о дальних плаваньях, пришёл приказ вы-
вести крейсер из боевого состава и закон-
сервировать. 

– Обидно было, – признаётся Андрей Ана-
тольевич. – Конечно, корабль этот старый и 
ему самое место в резерве – как проверен-
ному в походах ветерану. Но ведь на ремонт 
крейсера огромные средства и силы были 
потрачены! Мы его, можно сказать, по вин-
тику перебрали, а тут…

Морской простор Андрей Дубинин всё 
же повидал – обошёл Охотское и Японское 
моря на плавмастерской ПМ-147.  Экипаж 
судна специализировался на наладке ра-
даров и в этом деле, как говорится, «соба-
ку съел». И знаток электроники зенитных 
пушек Андрей был тут не очень нужен. Но 
работу ему, конечно же, нашли – вместе с 
другими старослужащими и матросами-пер-
вогодками он отремонтировал и оснастил 
корабельную шлюпку – шестивёсельный 
ял. Под командой одного из офицеров не 
раз выходил моряк на нём в гребные похо-
ды, слушал, как свистит ветер в парусах, и 
ощущал себя настоящим морским волком… 

С тех пор, как старшина первой статьи  
Дубинин сошёл на берег, прошло уже трид-
цать лет и три года. Но по ночам он нет-нет 
да и слышит, как хлопает кливер, скрипят 
вёсла в уключинах, чувствует солёные мор-
ские брызги на губах…

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото автора

Как организовать новую контейнер-
ную площадку или добавить коли-
чество ёмкостей на существующей? 
Эти вопросы часто задают жители 
многоквартирных домов и частно-
го сектора региональному операто-
ру по обращению с твёрдыми ком-
мунальными отходами (ТКО).

Согласно действующему законодатель-
ству, определять, где именно должны быть 
размещены контейнерные площадки и 
сколько на них необходимо установить ба-
ков, уполномочены органы исполнительной 
власти региона. Поэтому, если потребители 
хотят организовать новое место накопления 
ТКО или добавить количество ёмкостей на 
существующие площадки, нужно обратить-
ся в администрацию населённого пункта. 

От имени жителей многоквартирного до-

ма это может сделать управляющая ор-
ганизация. В частном секторе решение 
можно принять на общем сходе жителей 
и направить заявление в орган местного 
самоуправления.

В свою очередь, органы местного само-
управления рассматривают полученную 
заявку, согласовывают с Санэпиднадзо-
ром и выносят решение. После этого мож-
но приступить к оборудованию площадки, 
на которую региональный оператор уста-
новит ёмкости для сбора отходов.

Добавим, процесс организации новых 
мест накопления ТКО регламентирует 
Постановление Правительства РФ от 31 
августа 2018 г. № 1039 «Об утверждении 
правил обустройства мест (площадок) на-
копления твёрдых коммунальных отходов 
и ведения их реестра». 

Пресс-служба ООО «ТЭО» 

• Флотская служба на Дальнем Востоке сплотила горожанина Андрея Дубинина
с друзьями – заводоуковцами Владимиром Козловым, Владимиром Бекасовым,

тюменцем Игорем Носовым и астраханцем Алексеем Ивановым. 
Их армейское товарищество не подвластно быстротекущему времени. 
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• Кандидат исторических наук Светлана Берлина, научный сотрудник Тюменского
 научного центра Сибирского отделения Российской академии наук, показывает

специалисту Заводоуковского краеведческого музея Леониду Басову 
раскоп нынешнего года. Взору предстаёт глубина рва и высота вала, 

который окружал когда-то городище Дикая Яма. 

БЛАГОЕ ДЕЛО

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

Горчичные лепёшки

Красноярский
драматический 

театр 

Из-под земли достать

Крещение Руси

Всем миром
Сокровища

Ингальской долины
Каждый желающий мо-
жет внести свою лепту в 
восстановление церкви 
Казанской Божьей Мате-
ри. В Курганской обла-
сти заработал благотво-
рительный фонд «Чиме-
евская святыня». 

Его цель – воссоздать 
утраченный храм – исто-
рический памятник, кото-
рый известен многим жи-
телям России и ближнего 
зарубежья. 

Церковь в селе Чимеево 
Курганской области сгорела 
3 июля, а 12 июля неравно-
душные люди, объединён-
ные идеей всем миром от-
строить новый храм, заре-
гистрировали благотвори-
тельный фонд «Чимеевская 
святыня». Исполнительный 
директор фонда Василий 
Горнушкин в своём обраще-
нии к жителям области отме-
тил, что для людей, нерав-
нодушных к историческому 
наследию предков, важно 
восстановление этого цен-
тра притяжения верующих. 
Строитель с 20-летним опы-
том восстановления храмов 
подчеркнул: «С поддержкой 
и помощью бизнеса, власти, 
простых жителей мы поста-
раемся в кратчайшие сро-
ки вернуть жемчужину За-
уралья – Чимеевский мо-
настырь». 

В попечительский совет 
фонда вошли директор на-
учного центра «Восстано-
вительная травматология 
и ортопедия имени акаде-
мика Г.А. Илизарова Алек-
сандр Губин; писатель Вик-
тор Потанин; журналист 
Елена Саенко; художник 
Герман Травников; компо-
зитор и музыкальный про-
дюсер Максим Фадеев; ди-
ректор Курганского фили-
ала Российской академии 
народного хозяйства и го-
сударственной службы при 
Президенте РФ Валерий 
Яхонтов; председатель Кур-
ганского регионального им-
ператорского православно-
го палестинского общества 
Александр Брюханов.

Благотворительный 
фонд «Чимеевская святы-
ня» обращается ко всем 
неравнодушным людям с 
просьбой поддержать де-
ло восстановления дома 
для чудотворной Чимеев-
ской иконы Казанской Бо-
жией матери, которую так-
же планируется направить 
для реставрации в Троице-
Сергиеву лавру. 

Благотворительную по-
мощь можно оказать день-
гами, перечислив их на счёт 
фонда, или строительны-
ми материалами. Отчёты 
фонда будут размещены на 
официальном сайте http://
chimeevo45.ru/.

Реквизиты для пе-
речисления денежных 
средств:  ИНН 4501224506; 
КПП 450101001; ОГРН 
1194501003366; ОКПО 
11041284; расчётный счёт 
40701810532000000046; 
банк: Курганское отделе-
ние № 8599 ПАО Сбербанк; 
БИК 043735650; корр. счёт 
30101810100000000650; 
юридический адрес: Кур-
ганская область, г. Курган, 
ул. Омская, д. 85е, каб. 3. 
Тел. 8 (3522) 600-701.

В 2011 году по версии журнала «Forbеs» он был на-
зван в числе 10 лучших провинциальных театров России. 

Его история началась ещё в 1873 году. Тогда с пода-
чи купца И.О. Краузе, поклонника драматического искус-
ства, было возведено первое здание театра. Краузе пол-
ностью взял на себя все расходы, связанные с его стро-
ительством. Деревянный театр просуществовал 25 лет. 
За это время его сцена увидела таких известных актё-
ров Российской империи, как Гликерию Федотову и Мо-
деста Писарева. 

Пожар в 1898 году уничтожил непрочное деревянное 
здание. Следующие несколько лет были потрачены на 
сбор средств на сооружение каменного здания. Откры-
тие нового театра, названного в честь знаменитого поэта 
Александра Пушкина, состоялось 17 февраля 1902 года.

Жизнь театра, несмотря на солидный возраст, и сегод-
ня наполнена молодой энергией. Благодаря грамотно вы-
строенной репертуарной политике и сильной труппе Крас-
ноярский драматический театр им. А. С. Пушкина явля-
ется не только самым посещаемым театром города, но и 
одним из самых востребованных в России. 

http://www.krinfo.ru/sights/krasnoyarskii_
dramaticheskii_teatr_im_pushkina

В давние времена на Руси надо было барину оброк 
платить. А крестьянам хотелось хоть немного припасти 
на жизнь. Поэтому они зарывали кой-какие имеющие-
ся деньги в землю, то есть делали тайник. О месте это-
го тайника знал только тот, кто прятал. Но и барин знал, 
что крестьяне прячут деньги. И когда на требование за-
платить оброк крестьянин говорил: «Нету денег», хозя-
ин всегда отвечал: «Из-под земли достань», имея в ви-
ду заначку. Это было понятно и барину, и крестьянину.

http://www.dal.by/news/59/26-09-13-9/

Что нужно: 200 г пшеничной муки, 200 мл воды, од-
ну столовую ложку готовой горчицы (можно дижонской), 
две столовые ложки растительного масла.

Что делать: воду смешиваем с маслом и горчицей и 
доводим до кипения. Муку выкладываем в глубокую по-
суду. Снимаем воду с маслом и горчицей с огня и, не да-
вая остыть, смешиваем с мукой. Хорошо перемешива-
ем и оставляем тесто остыть. Стол присыпаем мукой. 
Делим тесто на небольшие кусочки и очень тонко рас-
катываем. Обжариваем на сухой хорошо нагретой ско-
вороде с двух сторон. Буквально по 30 секунд каждую.

Праздник в честь одной из главных вех в истории Руси 
– провозглашения христианства в качестве государствен-
ной религии в 988 году – был учреждён 1 июня 2010 года. 

Для праздника было выбрано 28 июля – в этот день от-
мечается память равноапостольного князя Владимира, 
известного также как Владимир Красное Солнышко. Вла-
димир был внуком великой княгини Ольги, которая при-
няла крещение в Константинополе и старалась привить 
своему потомку любовь и уважение к христианской вере.

Существует легенда о том, как Владимир выбирал для 
своего народа подходящую религию. Согласно преданию, 
князь сделал выбор в пользу православия под впечат-
лением от рассказов своих посланников, которых он от-
правил в Константинополь и которые вернулись, пора-
жённые великолепием церковной службы. 

Исторически крещение Руси было обусловлено целым 
рядом причин. Во-первых, объединение земель требо-
вало отказа от племенных богов и введения монотеи-
стической религии по принципу «одно государство, один 
князь, один Бог». Во-вторых, весь европейский мир к то-
му времени принял христианство. И, в-третьих, приоб-
щение к христианской культуре давало стране сильный 
стимул к развитию.

Владимир способствовал распространению христи-
анства на Руси, строил новые города и возводил в них 
церкви. Вслед за Киевом православие приняли и другие 
города. Однако крещение Руси в действительности затя-
нулось на несколько столетий — до тех пор, пока христи-
анство окончательно не победило языческие верования.

https://www.calend.ru/holidays/0/0/2910/

Раскопки в нашем округе из года в 
год ведут археологи не только Тю-
мени, Екатеринбурга и Кургана, но 
и других стран. И всё равно земля 
ещё хранит многие загадки и тай-
ны. Какие же открытия случились  
в нашем крае этим летом?

– Ничего, что могло бы привлечь сюда 
охотников за наживой, мы не нашли! – 
беспокоится научный сотрудник  Тюмен-
ского научного центра  Сибирского отде-
ления Российской академии наук Свет-
лана Берлина. – Жители ушли отсюда 
по какой-то непонятной нам ещё при-
чине и унесли с собой всё ценное. Это, 
кстати, одна из загадок городища Дикая 
Яма. Мы изучаем его уже третий год и 
пока ответить на неё не можем. 

В неприметном березняке у старицы 
Тобола две тысячи лет назад шумел по 
тем меркам настоящий мегаполис. По-
ка тюменским учёным удалось вскрыть 
только малую часть крепости на мысу 
старого речного русла. 

Крепость, кстати, удивительная. Обыч-
но саргаты – а Дикая Яма относится к пе-
риоду расцвета этой древней самобыт-
ной культуры – огораживали свои горо-
да одним рядом рвов и валов. Здесь же 
таких укреплённых полос три и распо-
ложены они так затейливо, что архео-
логи называют это городище «мотылёк-
бабочка». Сделано это было отнюдь не 
из любви к прекрасному – враги, при-
ближаясь к городским воротам, оказы-
вались под обстрелом сразу с трёх сто-
рон – с каждого «крыла» и центрально-
го городища – «головы». А в случае за-
хвата одного из этих укреплений оборо-
няющиеся смогли бы продержаться на 
двух других.

На городище все постройки были свя-
заны друг с другом переходами. Навер-
ное, это было что-то среднее между 
дворцом и казармой для дружины. Про-
стые же общинники жили за пределами 
укреплений, в посаде. До него археологи 
пока не добрались, но планы на изуче-
ние городища Дикая Яма у них большие.

– Осенью мы приедем сюда со специ-
алистами-почвоведами проверить наше 
предположение о том, что в те времена 
уровень Тобола мог подняться и древ-

ний город просто стало подтапливать, 
– говорит Светлана Берлина. – Может 
быть, тогда загадка Дикой Ямы и будет 
разгадана.

А экспедиция лаборатории археологии 
и этнографии Тюменского университета 
под руководством Натальи Матвеевой 
изучает одно из захоронений могильни-
ка Устюг. Уже поднят скелет жертвенно-
го коня, под которым оказались бронзо-
вые удила и... пинцет. Зачем всаднику по-
надобился инструмент, почти не отличи-
мый от тех, что есть в косметичке у каж-
дой современной женщины, непонятно.

Археологи ждут, когда им откроется 
сама могила. Изучение костных остан-
ков этого раннесредневекового памят-
ника может рассказать многое о проис-
хождении тюркских народов. Традицион-
но считалось, что впервые тюрки – ле-
тописные половцы (кыпчаки) – пришли в 
Сибирь не ранее IX века. Но сейчас по-
явилась гипотеза, что в наших местах 
могли обитать  такие народы, как булга-
ры, печенеги, кимаки, и изучение погре-
бений памятников Ингальской долины 
подтвердит или опровергнет это пред-
положение. Поэтому и ищут археологи 
самые ценные сокровища древних – че-
репки старинных сосудов и... зубы. По ор-
наменту на хорошо сохраняющейся ке-
рамике учёные чаще всего и делают вы-
вод об этнической принадлежности того 
или иного древнего племени. Сейчас к 
этому добавляется возможность изуче-
ния зубов живших здесь людей, над ко-
торыми тоже время не властно. Такими 
исследованиями занимается аспирант 
Тюменского научного центра антропо-
лог Анастасия Слепцова.

Если предположение учёных о сибир-
ском следе в истории тюрков подтвер-
дится, можно будет ожидать, что к вен-
герским археологам, которые давно из-
учают в наших краях жизнь саргатов – 
своих первопредков, добавятся учёные 
из Азербайджана, Болгарии, Казахста-
на, Туркмении, Турции, Узбекистана. А 
за ними, даст бог, потянутся и туристы. 
Правда, это всё будет возможным толь-
ко в том случае, если мы сохраним со-
кровища, оставшиеся нам от предков.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото автора


